

Destacan participación de los juristas en la actualización del modelo económico

Eduardo Palomares Calderón

SANTIAGO DE CUBA.— La activa participación de los juristas cubanos en la actualización de nuestro modelo económico, fue destacada durante el acto nacional por el XXXV Aniversario de la Unión Nacional de Juristas de Cuba (UNJC), celebrado ayer en ocasión del día del trabajador del sector, cuya sede conquistara esta provincia.

Se trata de una valiosa contribución a la implementación de los Lineamientos aprobados en el Sexto Congreso del Partido, para lo cual los profesionales del Derecho han profundizado en la contratación económica, el reordenamiento laboral y la educación jurídica de la población, señaló Arnel Medina Cuenca, presidente nacional de la Unión de Juristas de Cuba.

De manera especial, Medina significó la determinación de continuar denunciando las arbitrariedades que han estado presentes en el proceso jurídico seguido en los Estados Unidos contra los Cinco Héroes cubanos.

En este contexto, el miembro del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia, Lázaro Expósito Canto, transmitió una felicitación a todos los juristas del país.

Migdalia Velázquez Pérez, presidenta de la junta provincial de la organización, señaló entre las acciones que hicieron posible la obtención de la sede, el fun-



El Partido y Gobierno provinciales entregan reconocimiento a los juristas santiagueros. FOTO: FRANCISCO HECHEVARRÍA

cionamiento sistemático de los diferentes capítulos de las Sociedades Científicas, la observancia de la ética del jurista y la protección del medio ambiente.

Acorde con las transformaciones actuales, en la jornada celebrada a lo largo del país, numerosos municipios desarrollaron conferencias acerca de los contratos económicos y el seguro en Cuba, las transformaciones administrativas actuales, y el derecho agrario, laboral y de seguridad social, entre otros temas.

Además, en nombre de todos los juristas cubanos, este día 8 se rindió homenaje a José Martí en el mausoleo donde reposan sus restos, mientras que en el acto central resumido por la integrante del Buró del Partido en la provincia, Emilia Neuris Acuña Lemes, se llevó a cabo la entrega de la distinción XXXV Aniversario de la UNJC a un grupo de fundadores y juristas de destacada trayectoria.

Evoluciona favorablemente la niña que recibió trasplante renal a partir de un donante vivo

Freddy Pérez Cabrera

SANTA CLARA.— La niña de nueve años Alejandra Rodríguez Granado, primera en esta provincia en ser beneficiada con un trasplante de riñón a partir de un donante vivo, proceder aplicado en el Hospital Infantil José Luis Miranda, de Villa Clara, evoluciona de manera favorable, según los últimos partes médicos.

De acuerdo con lo explicado a **Granma** por la doctora Dilaida Duménigo Lugo, nefróloga que participó en el riesgoso proceder, Alejandra presenta un cuadro clínico estable, sin complicaciones quirúrgicas posoperatorias hasta el momento, siendo tratada con inmunosupresores, con el objetivo de evitar cualquier riesgo asociado al rechazo del órgano injertado.

Sobre el caso, el doctor Manuel Salvador López, médico cirujano que también intervino en la operación, expuso que la infante, residente en el municipio espirituario de Cabaiguán, padecía una insuficiencia renal crónica en fase terminal, razón por la cual desde hace dos años recibía tratamiento de hemodiálisis,

y dado el cuadro actual, resultaba imprescindible acudir al trasplante, a fin de garantizarle la vida.

Añadió que la donante del órgano fue la madre de la pequeña, Maité Granado Rodríguez, quien también se encuentra estable tras el acto quirúrgico, en el que intervinieron dos grupos de avezados especialistas de las provincias de Villa Clara y La Habana, integrados por nefrólogos, cirujanos, urólogos, enfermeras, y anestesiólogos, entre otros expertos, destacó el galeno.

Previamente, en Villa Clara se había aplicado este procedimiento a seis pacientes adultos, siendo esta la primera vez que el equipo de trasplante incursiona en enfermos en edad pediátrica utilizando la vía del donante vivo, cirugía realizada con anterioridad en otras instituciones del país.

La ventaja de desarrollar esta técnica, a partir de individuos de la primera línea de consanguinidad, o sea, padre, madre, hijos o hermanos, radica en que los órganos no sufren tantas agresiones, es mayor la supervivencia y menores los riesgos de rechazo por parte del organismo.

EXÁMENES DE INGRESO A LA EDUCACIÓN SUPERIOR

Comienza este lunes convocatoria extraordinaria

Olga Díaz Ruiz

El próximo lunes 11 de junio, la prueba de Matemática dará inicio en el país a la convocatoria extraordinaria de los exámenes de ingreso a la educación superior para todas las fuentes de ingreso. Según el cronograma establecido, el jueves 14 se efectuará el de Español y el martes 19 el de Historia de Cuba. Todos comenzarán a las 9:00 de la mañana.

A esta segunda oportunidad deberán asistir los estudiantes que desaprobaron algunas de las asignaturas en la convocatoria ordinaria y, también, quienes no se presentaron por razones justificadas a la primera convocatoria y han sido autorizados para examinar este mes.

Para conocer en qué centro les corresponde examinar, los aspirantes de las distintas fuentes de ingreso deben acudir a las sedes donde realizaron su inscripción o solicitud para participar de este proceso. Durante el fin de semana la información pertinente se mantendrá publicada y disponible en dichos lugares.

A partir del lunes, estarán habilitadas para efectuar los exámenes las aulas de las universidades, centros universitarios municipales y determinadas escuelas e institutos. En la capital, que presenta un mayor volumen de optantes, se concentró a los estudiantes en 15 sedes. En todos los casos, están aseguradas las condiciones necesarias para garantizar el orden y, en definitiva, el éxito de esta convocatoria extraordinaria.

SANTIAGO DE CUBA

Celebran acto por el Día del donante voluntario de sangre

La popular barriada santiaguera de Carretera del Morro y Calle 3, acogió a cientos de cederistas en la celebración del acto nacional por el Día del donante voluntario de sangre, efectuado este 8 de junio con la presencia de Lázaro Expósito Canto, miembro del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia.

Orestes Yáñez Mestre, vicecoordinador nacional de los CDR, resaltó en las palabras centrales que cada año el país supera las 400 mil donaciones, con las cuales pueden asegurarse más de 375 mil transfusiones de sangre, complejas intervenciones quirúrgicas y valiosas producciones médico-farmacéuticas.

La ocasión resultó propicia para que representantes de las provincias de Camagüey, Villa Clara, Pinar del Río, Cienfuegos y Santiago de Cuba (como la mejor del país), recibieran los certificados acreditativos a los destacados resultados obtenidos desde abril del 2011 hasta la fecha.

Yáñez Mestre reconoció la participación cada vez mayor de los jóvenes en las donaciones de sangre y plasmaféresis, y llamó a todos los territorios de la nación a una mejor organización del



FOTO: OTMARO RODRÍGUEZ

movimiento, donde se eleve la atención y el oportuno reconocimiento a todos los donantes. (E.P.C.)

el español nuestro

María Luisa García

El adjetivo **suave**, del latín *suavis*, tiene varias acepciones: "liso y blando al tacto", "blando, dulce, grato a los sentidos", "tranquilo, quieto, manso", "lento, moderado", "dócil, manejable o apacible". Tiene abundantes antónimos: **basto, fuerte, áspero, duro, abrupto,**

acre, rugoso, desigual/brusco, rápido, desabrido, destemplado, adusto, malhumorado, frío, rígido, agrio, irritable, desapacible, violento. La creación de *insuave*, término que apareció en una nota de prensa, es absolutamente innecesaria. Por cierto, en México, **suave** se emplea como "magnífico, excelente", lo que se acerca al uso que, entre nosotros, hoy le dan los más jóvenes.